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Abstract

        
A report on 2 children aged 9 and 10 who had been bitten by venomous snakes (European vipers).


        
 With immobilization of the affected limb, continuous drip infusion, intravenous injection of antibiotics and tetanus prophylaxis the course was uncomplicated, though with some severe local symptoms. Snake serum was not used since the possible side effects of the antitoxin, obtained from horses, are considered unjustified by its therapeutic value. The various therapeutic procedures described in the literature are discussed.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird über 2 Kinder im Alter von 9 und 10 Jahren mit Giftschlangenbissen (Kreuzotter) berichtet.


        
 Unter Ruhigstellung der betroffenen Extremität, Dauertropfinfusion, i.v. Antibiotikagabe sowie Tetanusprophylaxe war der Verlauf bei teilweise ausgeprägter Lokalsymptomatik komplikationsfrei. Auf den Einsatz von Schlangenserum wurde verzichtet, da die möglichen Nebenwirkungen des vom Pferd gewonnenen Antitoxins für größer erachtet wurden als sein therapeutischer Nutzen. Das in der Literatur angegebene unterschiedliche therapeutische Vorgehen wird diskutiert.
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